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交心集

又是一個年頭過去了，

從台北到花蓮唸書、工作

已經進入了第十一個年

頭；一個台北的小孩與花

蓮以及慈濟結下十一年這

麼深厚的緣分，而我正在

讓這份緣繼續下去。

我永遠記得在準備大學

聯考期間「巧遇」師公上

人證嚴法師的那一刻。苦

澀難熬的邊啃書邊巴望著

未來要賺大錢脫離苦海，結果拿起報紙

看到「慈濟二十九週年紀念報導」，這

篇報導開啟我對於證嚴法師濟貧救苦的

認識，他克服萬難地建立慈濟醫院，而

且，在東部新建了一所慈濟醫學院。當

下我看到，人生比賺錢更重要的事，我

決定了。大學放榜之後，帶著對慈濟、

對師公上人的憧憬，來到了花蓮，進入

了慈濟大學醫學系。

在慈濟環境的薰陶下，七年的日子一

晃眼就過了，在選擇進入哪一家醫院工

作時，很感恩我的父母親，如同當初讓

我遠離家鄉到花蓮就讀，在我選擇工作

時，也尊重我的決定。記得剛進入大學

唸書時，父親跟我說：『慈濟是個行善

的團體，要感恩他們的大愛。』；所以

雖可以申請公費，但是我們家並沒有申

請，父親希望這些資金能

讓慈濟幫助更多需要的學

生。畢業時許多大醫院開

始在招生，而且薪水比東

部高出不少，當時家中的

經濟情況是比較吃緊的，

但是我的父母親並沒有因

為金錢的因素而要我作工

作的選擇，而是讓我能繼

續留在慈濟，他們期許我

在慈濟醫院能發揮力量，

救助病人，能成為一位有良心良德的好

醫師。

當然，在選擇影像醫學專科服務，

也是經過一番折衝。因為電腦、資訊科

技是我的個人興趣，影像醫學科等於是

電腦科技與幫助病人的最佳結合，雖然

這跟一般人對於臨床醫師需要看門診、

直接診治病人的認知有些差距，但從實

習、住院醫師訓練以來，我越來越能體

會影像醫學對於病人的幫助，例如：從

電腦斷層攝影判斷出病灶，給外科醫師

診斷上的建議；甚至以血管攝影等侵入

性檢查或治療，帶給病人更直接的救治

……

而不斷累積的臨床經驗，也讓我強

烈感受『生死一瞬間』、生命的脆弱，

希望自己能夠做的更多更好。難忘一個
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末期頭頸腫瘤患者的治療經驗，因為他

頸動脈破裂大出血，我趕緊徒手壓住傷

口，協助主治醫師進行血管攝影止血。

按壓的時刻，我感受到病人的生命就在

我手底下，血不斷從指縫、手下冒出

來，生命如此的脆弱。而最後我經驗

到，影像醫學科的參與，把病人的生命

跡象穩住了。

至今在慈院影像醫學部服務將滿四

年了，心中充滿無限的感恩。感恩嚴寶

勝主任以及科上所有主治醫師的教學，

讓我的專業技能能不斷的向上提昇；在

第二年住院醫師時就有幸能出國參加北

美放射醫學會，並於會上發表論文。也

很感恩學長們以及放射技術師同事們對

我工作上的指導和幫助，讓我的日常工

作能更得心應手。最感恩的還是師公上

人，在這個醫療困境的年代成立了慈濟

醫院。當健保危機讓不少醫院傳

出要拒收病人時，師公上人還是

慈示我們要救治每一位需要的病

人，這讓我多麼振奮！更讓我確

定留在慈濟服務是最佳的選擇！ 
轉眼間住院醫師訓練即將結

束，年底將參加專科醫師的考

試。現在在主任及各位主治醫師

的指導和協助下規劃未來五年的

工作計畫，期望進階升等為主治

醫師時能發揮更大的功能為慈

濟、為眾生服務。

『 願 有 多 大 ， 力 量 就 有 多

大』，我發願在未來的行醫生涯

中，繼續追隨師公上人，盡力幫

助每一位需要幫助的病人。

因於志趣結合，邱振輝選擇影像醫學專科

來幫助病人。


